

## HOMMAGE AU PEUPLE PALESTINIEN

Cela fait plus d'un siècle que les Palestiniens vivent sous l'occupation colonialiste de la Grande Bretagne suivie de celle de l'État sioniste depuis 1948. Malgré la vague de décolonisation qui a caractérisé le vingtième siècle, surtout à partir de la fin de la deuxième guerre mondiale, la terre de Palestine reste envahie par une population étrangère, en provenance majoritairement d'Europe de l'Est et de Russie, qui nie le droit à l'autodétermination des autochtones. Alors qu'il est abandonné par la majorité des grands de ce monde, le peuple palestinien résiste avec ardeur et détermination à l'envahisseur pour assurer sa survie. Ne disposant que de moyens rudimentaires et peu importants, il doit combattre l'oppression de l'armée sioniste certainement la mieux équipée du monde. En réalité il combat, par l'État sioniste interposé, les pays les plus riches et les plus puissants de la planète qui apportent leur aide militaire, financière, économique et diplomatique sans limite à cet État qui assure, en contrepartie, la sauvegarde de leurs intérêts stratégiques (le pétrole en particulier) dans la région. Les Palestiniennes et Palestiniens sont soumis au contrôle continu de l'occupant au niveau de leurs déplacements, de leur vie quotidienne, de leur vie sociale et économique à partir de réglementations qui leur confèrent un statut déshumanisant d'êtres humains de seconde zone. Ce statut est largement reconnu comme étant le résultat d'une politique d'apartheid par de nombreux experts et ONG internationales et même israélienne.

Dès 1947, les Palestiniens ont subi ce que certains appellent « le plus grand hold-up du siècle » sans aucun dédommagement de la part de l'envahisseur prédateur sioniste : expulsions par la terreur, dépossession en masse de leurs logis, de leurs terres agricoles, de leurs entreprises, de leurs comptes en banque. Un véritable nettoyage ethnique planifié est entrepris en 1947/48 par les forces armées sionistes pour faire place aux émigrants juifs rescapés de la Shoah et pour remplacer les Palestiniens qui, eux, vont être installés dans des camps de réfugiés dans lesquels ils vivent encore en 2025.

Pourtant ce peuple déraciné et meurtri depuis trois générations trouve encore la force de s'exprimer par sa culture à l'aide de ses écrits et ses créations (poésie, histoire, musique, peinture, danse, études...) malgré l'adversité qu'il rencontre. Mais où trouve-t-il cette énergie, cette force pour ce faire ? Où puise-t-il cette volonté de résister à tant d'années de lutte, de combat pour sa liberté ? Est-il nécessaire de rappeler les dizaines de milliers de morts et de blessés qu'il endure par les bombardements et les attaques terrestres de l'armée d'occupation sioniste ? Faut-il évoquer le blocus terrestre, maritime et aérien de la bande de Gaza qui affame les 2,3 millions d'habitants de ce territoire complètement anéanti ? Ce peuple supplicié n'a rien à attendre de la communauté internationale sur qui il comptait pour, au minimum, appliquer la loi internationale en vigueur. Seule la société civile à l'échelle internationale peut lui apporter réconfort et soutien dans son combat pour la Justice. La Cour Internationale de Justice a enfin qualifié les massacres de Gaza perpétrés par « l'armée la plus morale du monde », de probable génocide. Pour les Palestiniens cela n'endigue en rien les tueries journalières qu'ils endurent. La nouveauté historique dans ce désastre se trouve dans l'acquiescement et l'approbation de ce crime des crimes par les puissances occidentales qui fournissent les moyens de sa réalisation.

Ce peuple, qui se bat pour son indépendance a toujours été traité de terroriste ce qui, en le déshumanisant, en fait une cible facilement acceptable à détruire. Usant de moyens pacifiques ou violents, il ne fait qu'assurer sa survie alors qu'il est proche de l'agonie.

Aujourd'hui, le peuple palestinien représente la résistance acharnée au colonialisme barbare et prédateur ! Il est difficile de comprendre ou d'expliquer rationnellement comment ce peuple voué à la destruction et à l'anéantissement par l'idéologie sioniste a réussi à se maintenir en vie et même à proliférer. Il faut croire qu'il dispose d'une capacité exceptionnelle, mentale et physique, pour échapper au sort que veut lui réservé son oppresseur. L'écrivain, Didier Fassin, dans son livre « Une étrange défaite », nous aide à y voir un peu plus clair sans faire appel à de forces supérieures extra-humaines. Il affirme en effet, « que d'une manière générale, on ne sait presque rien de la résistance ordinaire des Palestiniens face à l'adversité et de leur demande de vivre en paix. Il est pourtant un concept arabe par lequel il est usuel de définir leur réaction face aux épreuves de l'occupation et de l'oppression israéliennes, SOUMOUD, qui signifie leur ténacité, leur persévérance, leur capacité de continuer à vivre dignement ». Ce concept a certainement été forgé par toutes les épreuves que le peuple palestinien a traversées pendant plus d'un siècle de dépossession : toujours debout, il ne veut pas mourir assassiné par le sionisme.

Hommage à sa détermination pour retrouver sa dignité !